

似島だより

社会福祉法人
似島学園
似島学園高等養護部 発行
〒734-0017
広島市南区似島町長谷 1487
TEL 082-259-2165
FAX 082-259-1021
No 421
2019年(令和元年) 5月号

高等養護部ホームページ <http://ninoshima-kouyou.sakura.ne.jp/>

新年度そして「令和」の時代を迎えるにあたって

似島学園高等養護部
園長 宮本 和生

4月7日(日)、平成31年度の入園式があり、元々高等養護部に中学から在籍していた2名を含め、男子8名女子6名の計14名が高等養護部1年生となり、高等養護部は37名の児童で新年度をスタートしました。

ところで、ご存じのように、まもなく「平成」の時代は終わり、5月1日には元号が「令和」に代わります。30年前、「平成」という時代がはじまった時、私は個人的に「平和に成る」「平等に成る」ような世の中になれば良いと思いました。

振り返ってみると、日本としては昭和と違い戦争のない平和な時代でした。しかし、世界では各地で戦争や紛争が多発し、テロも繰り返され、多くの一般市民や罪のない子どもたちが戦禍に巻き込まれました。また、近年、経済のグローバル化に逆行するような、排他主義や人種差別も目立つようになりました。日本でも虐待やいじめが増加し、福祉の世界でも「津久井やまゆり園」の痛ましい事件が起きました。また、引きこもりやスマホ依存の子どもが増加は社会問題となっています。私は平成という時代は子供にとって決して良い時代ではなかったと思います。

TEACCHプログラムを日本に紹介された佐々木正美先生は著書の中で、次のように書かれていました。子どもに大切なのは、「自分は大丈夫だ」という根拠のない自信を持たせてあげること。自分を信じ、人を信じるという基本的信頼関係がないと人は社会の中で生きていけない。人は人間関係の中でしか自分の存在意義を感じることができない。

私は不登校やひきこもり、発達障害でコミュニケーションが苦手な子どもたちにそのような自信や社会の中で生きていく力をつけるお手伝いをしたいと思っています。

「令和」という元号には、「人々が美しく心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ」という意味が込められているそうです。子どもと子ども、子どもと大人が心を寄せ合う中で、お互いに信頼関係を築いていけば、子どもたちにとってより良い社会になるのではないのでしょうか。「令和」が子どもたちにとって素晴らしい時代になることを心から願っています。

卒業式

院内

3月18日、今年も高等養護部から11名の卒業生を送り出しました。卒業生を代表して、高養からはM君が答辞をしっかりと読み上げてくれました。また、卒業生合唱「旅立ちの日に」に続いて、参加者全員による「園歌斉唱」、卒業生退場のときの生徒全員による「さよなら友よ」と、希望館に素敵な歌



声が響いていたのが印象的な卒業式でした。

生にいただきました。

式の後の昼食会では、卒業生・保護者と共に学園での思い出を振り返り、卒業の喜びを分かち合いました。第三者委員の安部さんやボランティアの田中さん、ロックバンド「バックス」を代表して福田さんが臨席され、はなむけの言葉や心のこもったお祝いの品を卒業



高養での3年間はいろいろなことがありましたが、これからは新しい世界で活躍してくれることを期待しています。そして、たまに元気な顔を見せに来てくれるのを、楽しみに待っています。

卒業生の進路

株式会社フォーデック、福山通運株式会社広島支店、東プレ株式会社広島事業所、特別養護老人ホーム寿老園、清風会吉田工場、清風会つばさ、広島障害者職業能力開発校、Self-A広島 海(就労継続支援A型事業所)、社会法人つつじ多機能型事業所ウイングほか

お別れ会

川本

毎年3月は共に過ごした3年生が旅立ち、お別れの季節でもあります。卒業式前日に自治会役員がお別れ会の企画を考案し、1.2年生が卒業する3年生の門出を祝います。各棟の1.2年生は出し物で3年生への感謝の気持ちを込め、歌をプレゼントし、3年生は1.2年生へ向けにお礼と感謝の言葉を述べ、最後にメッセージとして歌をプレゼントしました。

お別れ会に向けて事前に3年生には好きなケーキとジュースの希望を聞き、当日に用意しました。1.2年生もお菓子とジュースを用意し、みんなで最後の乾杯をしました。

3年生は学園生活を過ごした日々の思い出や楽しかった行事のことをメインに語っていました。充実した学園生活が送れたことがメッセージから伝わってきました。また卒業しても在園生と交流したり、学園行事に顔を出したいと多くの生徒が口にしていたのでまた会える日を楽しみにしています。遠慮なく学園へ遊びに来てください。

また就職先でも学園生活で得た知識や経験を活かし、自分の力を信じて頑張ってください。職員一同ご活躍とご建勝を心よりお祈りしています。学園でみんなと過ごし日々、時間はかけがえのないものだったのでないでしょうか!



平成 31 年度 高等養護部入園式

則川

4月7日(日)に平成最後となる高等養護部の入園式が行われました。幸いにも好天に恵まれ、似島では満開の桜の花が1年生の入園を祝うかのように咲き誇っていました。

今年は中学生から高等養護部に在籍していた2名を含めて男女合わせて14名が新1年生になりました。新入生の中には、これからの生活が楽しみなのかどこかうキウキとした子、自宅から離れての寮生活が不安なのか少し落ち着かない子もいましたが、みんな胸をはって式に参加してくれました。入園式では一人ずつ名前を呼び、立って返事をしてもらいました。恥ずかしくて声が出ない子もいるかなと思っていましたが、今年の1年生は緊張しながらも、一人ひとりしっかり返事ができていました。3年後、卒業するときにはそれぞれ成長した顔を見せてくれることが今から楽しみです。そのためには少しでも早く島の生活に慣れ、自立に向けてしっかり頑張りたいと思います。保護者の中には、「やっぱり寂しい」という方もおられましたが、お子様の3年後の成長を楽しみにしていただきたいと思います。

4月から学年の上がった2、3年生も、全員が揃って新入生を迎えました。今年も先輩として、1年生を温かく見守り、応援をしてくれるよう期待しています。

入園式終了後、自治会メンバーが中心となり高等養護部のホールで新入生歓迎会を行いました。みんな、ジュースで乾杯をし、一人ひとりお互い自己紹介をしました。それから、1年生はそれぞれ自分たちの部屋のある棟に戻り、高等養護部での生活をはじめました。

高等養護部ではいろいろな行事や活動がいっぱいあります。似島で仲の良い友人や素敵な思い出をたくさん作って、楽しい学園生活を送って欲しいと願っています。



理美容奉仕

梅原

3月4日に、トータルサロン ミーナさんより理容奉仕に来て下さいました。「どんな髪型にしてもらおうかな」と、生徒たちはミーナさんが来るのをとても楽しみにしていて待ちきれない様子でした。限られた時間しかないなか生徒たちの要望にもしっかりと応えてくださり、手際よくカットしていただきました。また、生徒たちの髪の悩みなど相談にもものっていただきました。色々な悩みがあるなか的確なアドバイスをしてく下さり、みんな嬉しそうにしていました。

お忙しい中、本当にありがとうございました。



広島県西部地区親善球技大会について

今年は5月18日土曜日に広島市立広島特別支援学校で西部地区親善球技大会が開催されます。高等養護部の生徒は会場が近隣にあるため、宇品市菅棧橋から特別支援学校まで徒歩で移動します。高等養護部の生徒は優勝目指して一生懸命競技に挑み、熱戦を繰り広げられるよう練習に励むので保護者のみなさま温かい応援のほどよろしくお願いします。多くの方々のご来場を心よりお待ちしております。優勝、準優勝、入賞目指して頑張れ!!!



男子棟

4月に新入生が加わり、男子棟に仲間が増えました!

集団生活の中でみんなと仲良く過ごし、充実した学園生活を送ってほしいと思います。また就労を目標に作業など一生懸命取り組み、失敗を恐れず何事にもチャレンジしてください。

◆1年間の目標◆

- 3年生という自覚を持ち、みんなと協力しながら授業を進めていきたい。学園のルールやマナーを守っていけるよう心がける。(S.K)
- 日々の作業を集中して取り組みたい。対人関係面においてトラブルにならないよう気をつけ、みんなと仲良く笑顔で過ごせるようにする。(N.W)
- 運動会のリレー競技で優勝を目指したい。(S.A)
- 対人関係面での課題を少しでも克服できるようにしたい。部屋の整理整頓を心がけ、2年後の就労に向けて日々の学園生活を頑張っていきたい。(Y.T)
- 自治会役員の仕事と授業を頑張る。椎茸、農耕、体育の授業で活躍できるようにしたい。自治会では夏祭りやクリスマス会など盛り上げたい。(K.T)
- 球技大会、卓球では去年に引き続き、優勝したい。作業を通じて体力面が向上できるようにしたい。(T.M)
- 体育の授業や休憩時間を利用し、みんなと仲良くサッカーをしたい。授業についてもまじめに取り組んでいきたい。(Y.K)
- みんなと仲良く過ごし、仲間を増やしていきたい。将来、優秀なリーダーになりたいと思っている。(R.T)
- 学園生活を通じて、身のまわりのことが自分でできるようになりたい。就職、自立を目標に頑張りたい。(R.N)
- 洗濯物を自分で干せるようにしたい。椎茸や農耕作業を頑張っていきたい。(R.H)
- トラブルを起こさないよう気をつけ、学園のルールをしっかり守っていききたい。サッカーをしっかり楽しみたい。(Y.H)
- 充実した学校生活が送れるよう努力し、みんなとも良好な関係を築きたい。(K.A)



GIRLS '2019 女子棟

暖かい日が増え心地のいい季節になりました。今年女子棟は新たに6人の新入生を迎えて計13人、職員は4人での新しい生活をスタートしました。楽しいことも苦手な事もみんなで共有し乗り越えて行けたらと思います。一年間よろしくお願ひします。

みんなの目標・好きな物
女子棟の生徒たちに目標と好きなものを聞いてみました！
一部ではありますが抜粋して紹介させていただきます。

- | | | |
|--|--|---|
| 目標
・自分の感情をコントロールする。
好きな物
・スポーツ、バスケ、サッカー
C・M | 目標
就労に向けがんばる。
R・I | 目標
・作業をサボらずにやる。
好きな物
・AAA ・BTS防弾少年団
S・I |
| 目標
・先生の話しを聞いてテキパキうごくこと。
好きな物
・アニメマンガ ・絵を描くこと
S・M | 目標
・自分のことを、精一杯頑張る！
好きな物
・絵を描くこと、CD聞くこと、嵐
Y・Z | 目標
・自分の気持ちを伝えられるように頑張る。
好きな物
・スヌーピー
S・M |
| 目標
・しゅうしょく目指してがんばる。
好きな物
・天テレのキャラクター
M・N | 目標
・一般就労をめざす！！
好きな物
・SNOOPY HoneyWorks
Y・S | |



女子棟では外出でジムに行ったり、調理実習に力を入れていきたいと思ひます。その様子も今後の似島便りで紹介していこうと思ひるので是非ご覧ください！新しい環境に慣れないことたくさん増え戸惑うこともあると思ひますがみんなで乗り越えていきたいと思ひます。

みなさん、こどもの達の成長の見守りと応援をよろしくお願ひします。



若竹棟



似島も春になり、暖かな季節になりました。春は出会いの季節とも言い、若竹でも新一年生が入園して新しく変わりました。今回は新 1 年生の紹介と今年度の目標をみんなに聞きました！

新 1 年生の紹介



T かつな K うきくん

好きな物 妖怪

目標 勉強！

T なか S らくん

好きな物 ゲーム

目標 生活になれる！

N かの K いとくん

好きな物 ガンプラ

目標 作業を頑張る！

2.3 年生目標

体力をたくさんつける。 K・K 1 年の時できなかったことをする。 R・D

1 年生や 2 年生を引っ張っていく。 K・S 作業をがんばりたいです。 H・K

アルバイトを続けて就職をしたい。 H・S 2 年生をがんばる。 S・N

卒業する、みんなと仲良くする。 M・K

風邪をひかない、1 年生となかよくしたい。 S・M





多くの新入生が高等養護部での
新しい生活が始まります!



今年も桜が満開になりました。
4月1日にはお花見をしました。



お別れ会の日に提供された特別食です。
美味しそう!

スケジュール

4月	27日(土)☐	GW 帰省開始
	29日(月)☐	昭和の日
	30日(火)☐	退位の日
5月	1日(水)☐	即位の日
	2日(木)☐	国民の休日
	3日(金)☐	憲法記念日
	4日(土)☐	みどりの日
	5日(日)☐	こどもの日
	6日(月)☐	振替休日(帰園日)
	7日(火)	第1回 歯科検診/ほっとさん相談日
	10日(金)	似島学園 高等養護部 創立記念日
	18日(土)	西部地区親善球技大会 会場:広島市立広島特別支援学校(兼保護者会)
	19日(日)	広島市障害者陸上競技大会 会場:エディオンスタジアム
	20日(月)	代休
	22日(水)	第1回 オープンスクール
	23日(木)	内科検診
	24日(金)	胸部 X線検査
	28日(火)	心電図検査